
пятница, 
7 апреля / 2023 IIIT.me

/oblgazeta
OK.ru
/oblgazeta96

VK.com
/oblgazeta

Грохотать не будут
Трамвайную линию в Академический строят по особой технологии

В Екатеринбурге продолжается 
строительство трамвайной 
линии в микрорайон 
Академический. За полтора 
года выполнена почти 
половина объема работ, 
и 20 процентов из них – 
в первом квартале нынешнего 
года. Строители ускорились, 
чтобы пустить движение к 
300-летию уральской столицы. 
Корреспондент «Облгазеты» 
Юлия БАБУШКИНА, 
побывавшая в эпицентре 
стройки, убедилась – 
в ускоренном режиме 
они работают и сегодня. 

В режиме многозадачности

Трамвайную ветку в самый 
молодой и густонаселенный 
район города, где уже прожива-
ют более 100 тысяч человек, на-
чали прокладывать осенью 2021 
года. Первую шпалу будущей 
линии вместе с областными и 
городскими чиновниками зало-
жил министр строительства и 
ЖКХ РФ Ирек Файзуллин. 

– Мы видим, как в Акаде-
мическом успешно осваивает-
ся комплексное развитие тер-
ритории. Транспортная до-
ступность района – тоже нема-
ловажный фактор. Хочу поже-
лать всем удачного внедрения 
проекта в жизнь. Жители его 
очень ждали, – сказал тогда ми-
нистр. 

Строит трамвайную линию 
екатеринбургская компания 
«Трест Уралтрансспецстрой», с 
ней заключен контракт на сум-
му 2,6 млрд рублей. Более мил-
лиарда рублей из этой суммы 
распорядился выделить из фе-
дерального бюджета россий-
ский премьер Михаил Мишу-
стин в рамках нацпроекта «Жи-
лье и городская среда». Осталь-
ное вложили региональные и 
муниципальные власти. 

Строительство линии идет 
поэтапно. На первом этапе 
подрядчик должен проложить 
трамвайные пути от кольца на 
улице Академика Парина, да-
лее по Вильгельма де Геннина 
до стыка с трамвайной веткой 
на улице Волгоградской. Их 
протяженность – 8,8 километра 
(по 4,4 километра в каждую сто-
рону). Параллельно необходи-
мо реконструировать комму-
нальные сети, попавшие в зо-
ну строительства, а также уста-
новить вдоль линии 14 остано-
вочных комплексов и обустро-
ить тротуары с велосипедными 
дорожками. На втором и треть-
ем этапах линию планируется 
про длить до улицы Татищева, 
микро районов Широкая Речка 
и УНЦ (см. врезку).

По контракту завершить 
первый этап строители должны 
были к декабрю 2024 года. Но в 
январе 2023-го им была постав-
лена задача открыть трамвай-
ное движение досрочно – в авгу-
сте, когда уральская столица бу-
дет отмечать 300-летие. В под-
рядной организации заявили, 
что будут прикладывать все уси-
лия для этого. 

Для такого 
стремительно 
растущего района, 
как Академический, 
транспортный вопрос 
является крайне 
актуальным. Трамвай, 
двигающийся по 
обособленной полосе, 
поможет разгрузить 
дороги от пробок, и 
людям альтернативу 
даст. Транспортная 
доступность района 
улучшится, жители 
с комфортом смогут 
перемещаться в 
центральную часть 
города и другие 
крупные районы. 
Это один из самых 
важных проектов 
Екатеринбурга.

Евгений КУЙВАШЕВ,
губернатор Свердловской области
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Кольцо готово, 
рельсы сваривают

Едем по маршруту. На улице 
Академика Парина, где будет ко-
нечная остановка трамваев, вы-
строено разворотное кольцо, за-
вершается монтаж рельсошпаль-
ной решетки. На улице Серафи-
мы Дерябиной от Академика Бар-
дина до Волгоградской уже сва-
ривают рельсовые стыки трам-
вайных путей. На одном из участ-
ков останавливаемся поговорить 
с рабочими. Один из них, Мак-
сим Михайлов, рассказывает, что 
работы ведутся с использовани-
ем самых передовых технологий. 

– Сварка производится алю-
минотермитным способом. Это 
современная технология, широ-
ко применяемая в городах-мил-
лионниках, она позволяет сни-
зить вибрационный шум от 
движения вагонов. Проще гово-

ря, грохотать трамваи не будут, 
что, конечно же, порадует жите-
лей близлежащих домов. Кроме 
того, соединенные таким спосо-
бом пути сократят расход элек-
троэнергии на тягу трамваев, а 
значит, вырастет их ходовая ско-
рость, – поясняет он. 

Вдоль всего трамвайного 
маршрута меняют сети. На пло-
щадках снуют экскаваторы, из 
КАМАЗов выгружаются новые 
трубы разного диаметра. У до-
рожного кольца от улицы Сера-
фимы Дерябиной до Вильгельма 
де Геннина ездит дробильная ма-
шина – размягчает и утрамбовы-
вает прессом каменистую почву. 
Как выяснилось, в процессе стро-
ительства рабочие обнаружили 
крепкие скальные породы, что 
потребовало применения допол-
нительной спецтехники. 

– Грунты не соответствовали 
указанным в проекте. Это ослож-

нило работу подрядчика, но о сбо-
ях в графике работ речи не идет, 
– пояснили «Областной газете» 
в пресс-службе городской мэрии 
со ссылкой на главу комитета по 
строительству Алексея Корюкова. 

Высокая интенсивность дви-
жения автомобилей и плотный 
жилой массив, где в ночное вре-
мя нельзя производить строи-
тельно-монтажные работы, тоже 
влияют на скорость строитель-
ства, отмечают в подрядной орга-
низации. Но если в январе готов-
ность трамвайной линии состав-
ляла 30 процентов, то на сегод-
няшний день эта цифра прибли-
жается к 50. На вопрос, успеют 
ли строители открыть линию к 
300-летию Екатеринбурга, Алек-
сей Корюков ответил так:

– Есть задача сдать объект в 
2023 году. И она, несмотря ни на 
какие внешние факторы, выпол-
няется.
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ПОЕДУТ ДАЛЬШЕ
К 2025 году трамвайную линию планируется 

достроить до улицы Татищева – это второй этап 
работ. Как сообщил заместитель главы Екатеринбурга 
Алексей Бубнов, работы на данном этапе будут во 
многом зависеть от того, удастся ли специалистам мэрии 
согласовать документацию с коллегами из федерального 
Минтранса и решить вопрос с инвестором, который будет 
обслуживать «академическую» линию.  

Параллельно городские власти намерены дотянуть 
ветку из Академического до Широкой Речки. Проекты 
планировки и межевания территорий, предназначенных 
для строительства, уже утвердил глава Екатеринбурга 

Алексей Орлов. Рельсы проложат от улицы 
Вильгельма де Геннина через Академика Сахарова 
и Хрустальногорскую до улицы Евгения Савкова. 
В конце ветки появится трамвайное кольцо и депо. 
Протяженность линии составит 4,2 километра. Площадь 
участка под депо – девять гектаров. 

Кроме того, ведется разработка проекта 
трамвайной ветки, ведущей в противоположную 
сторону – вдоль проспекта Академика Сахарова 
до улицы Амундсена, то есть до жилого района УНЦ. 
Сроки строительства обеих веток окончательно 
не определены.

8,8 км
протяженность  

14
остановок

27 мин
время движения

трамвайная 
остановка

строящаяся 
транспортная 
ветка

КОММЕНТАРИИ

Сергей ЛАНЦОВ, 
генеральный директор АО 
Специализированный застройщик 
«РСГ-Академическое»:

– Запуска трамвая жители Академи-
ческого очень ждут. Думаю, 30 процен-
тов автомобилистов пересядут на него. 
На выделенной трамвайной линии бу-
дет быстрее передвигаться. 

Николай СМИРНЯГИН, 
глава Академического района:

– Проект строительства трамвай-
ной линии, одобренный екатеринбурж-
цами на общественных обсуждениях, 
можно смело назвать «народным». Его 
реализация успокоит скептиков, кото-
рые считали, что это очередная сказка 
от градостроителей. Внимательно сле-
жу за ходом строительства и могу ска-
зать, что надежды пассажиров на бы-
строе и комфортное передвижение 
по Екатеринбургу оправдаются. 

Михаил БАТУРИН, 
житель Академического:

– Мы ждем этого трамвая как 
не знаю чего! Большинство автобусных 
маршрутов выстроено так, что 
до центра Екатеринбурга добираться 
больше часа, а то и полутора. На самых 
«быстрых» маршрутах – 019 и 012 – ав-
тобусы очень маленькие по размерам, 
всегда битком – давка, духота. Неудоб-
ство от строительства трамвайных пу-
тей есть, но мы терпим в надежде, что 
скоро станет всем легче. 

«ОГ» рассказывает 
о самых крупных 
и значимых 
инфраструктурных 
проектах 
к юбилею города


